

Zachée « *cherchait à voir qui était Jésus* » mais c'est Jésus qui l'a vu et a été le chercher pour qu'il l'accueille dans sa maison. Voilà une manière de faire inattendue et déconcertante qui a stupéfié disciples comme habitants de Jéricho. Jésus exprime un besoin, une nécessité, car il « *est venu chercher et sauver ce qui était perdu* ». Si nous comprenons cela, en considérant que nous avons besoin d'être sauvé, heureux sommes-nous !

Malheureusement, l'orgueil, la suffisance, en empêche beaucoup d'accueillir le Christ dans leur cœur, et donc de s'ouvrir à un chemin de conversion continue. Malheureusement, même chez les fidèles, quelle place donne-t-on concrètement au Christ quand on néglige le rendez-vous dominical ?... En effet, chaque dimanche, Jésus veut s'inviter dans notre âme par la communion à son Corps glorieux. Chaque dimanche, c'est le grand rendez-vous du repas eucharistique. Chaque dimanche, le Seigneur vient pour se donner, nous sauver, et si peu l'honorent et l'attendent...

Jésus a donc un grand désir d'aller chez Zachée, comme il a un grand désir d'habiter le cœur de chacun. Il nous connaît, il nous voit, il nous regarde non pour nous condamner mais en vue de nous sauver, de nous permettre de trouver le bon chemin. Le regard de Jésus est un regard de miséricorde à l'égard du pécheur, sans jamais de compromission avec le péché. Comprenons-le bien : le Seigneur aime à la folie chacun d'entre nous pourtant pécheur, mais il rejette absolument tout péché et nous aide, patiemment, à faire de même. Il a accepté d'endurer les souffrances de la Croix, et bien d'autres, pour cela. Il est mort sur la Croix pour cela. Pensons-y quand nos yeux, trop rapidement, trop habituellement, aperçoivent un crucifix.

Elevé sur la Croix, le Christ nous regarde pour nous attirer à Lui vers la gloire de son Père. Descendu du Ciel, Jésus nous apporte la Vie de Dieu. Descendu de la Croix pour être mis au tombeau, il en est ressuscité par son Père, pour que nous ressuscitions aussi. En descendant avec le Christ, en acceptant de se donner, de se dépouiller, de mourir à soi-même, nous trouvons et recevons la vraie vie !

En descendant de son perchoir, Zachée rencontre Jésus et sa vie en est profondément changée. En se sentant reconnu comme un être humain et aimé, Zachée partage ses biens et répare ses fautes. Laisserons-nous ce regard d'amour se poser sur nous ? Laisserons-nous Jésus s'approcher de nous ? Laisserons-nous sa Parole nous interpeler et bouleverser notre vie ? Laisserons-nous notre orgueil – et toutes nos fausses certitudes - derrière nous ?...

Encore une fois, le premier rendez-vous donné par le Christ, où tout cela est possible, c'est la messe, l'eucharistie, lieu de son offrande !